

PERSPECTIVES INTERNATIONALES



Cependant, si le chemin de la Paix est long et s'il existe encore bien des obstacles à franchir, il semble que l'humanité s'est engagée, déjà, sur ce chemin de la Paix:

D'une diplomatie « de franchée » où chacun campait sur ses positions, nous sommes passés, cet été, à une « diplomatie de mouvement ».

Quel homme de « bonne volonté » ne s'en réjouirait-il pas sincèrement ?

Et pour les chrétiens, ne se réjouiraient-ils pas d'avance encore de voir les hommes marcher vers cette Paix promise à NOEL, justement aux « Hommes de Bonne Volonté », lesquels doivent travailler sans relâche à amener plus de compréhension entre les hommes (si différents soient-ils), plus d'amour authentique, plus de Charité...

Fidèle à la méthode de Clarté dans ces « documents », nous ne jugerons pas les événements,

ce n'est ni le lieu, ni la place et nous n'en avons pas plus le désir que le projet, car nous laissons à chacun, le choix libre de son « jugement » : Nous nous contentons seulement d'apporter des faits et de présenter les événements avec le plus de Clarté possible.

Juillet 1959 :

— La Conférence de Genève sur le règlement du statut de Berlin (Occupation par les Américains, Anglais, Français et Russes selon différentes zones) piétine et s'ajourne sans résultats.

et Août 1959 :

— Voyage de M. Nixon (Vice-Président des Etats-Unis en Russie - (Se rappeler les voyages préalables de M. Mikoyan aux Etats-Unis et de M. Mac-Millan en U.R.S.S.) qui au retour est accueilli triomphalement à Varsovie.

— Voyage de M. Eisenhower à Bonn (Allemagne), Londres (Angleterre) et Paris, dont le but était de renforcer la solidarité atlantique avant la venue aux U.S.A. de M. K.

Septembre 1959 :

— Le 15 septembre, M. K arrive aux U.S.A., précédé par le lancement de Lunik III dans la lune (13 septembre) et s'entretient cordialement avec Ike (Camp David) après avoir parcouru le territoire américain.

Annnonce de la venue de M. Ike en U.R.S.S. au prin temps prochain.

Après avoir quitté son « nouvel ami », Ike, M. K s'en alla voir son « vieil ami chinois » qui célébrait le 10^e anniversaire de sa Révolution. (Retour du premier soviétique par Vladivostok, extrême pointe de la présence russe en Asie.

Après ces « déplacements »... et dans l'attente d'autres voyages très prochains

QUELLES SONT LES PERSPECTIVES INTERNATIONALES ACTUELLES au seuil de cet hiver

- 1) Dégel Est-Ouest - Rencontre « au sommet » devenue possible.
- 2) La Chine Populaire (toujours tenue à l'écart par l'O.N.U.) entend manifester sa présence sur la scène internationale. — C'est pourquoi l'été 59 a été beaucoup plus mouvementé en Asie qu'en Occident.
- 3) Berlin et l'Allemagne demeurent au centre des questions qui divisent l'Est et l'Ouest.
- 4) Désarmement : problème-clé de la coexistence pacifique.
- 5) L'avenir des pays dits « sous-développés ».